

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 25 minutos, y se pone á las 6 horas y 36 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Nuestra Señora de la Consolacion. La degollacion de san Juan Bautista.

El martirio de santa Sabina, en Roma, en el monte Aventino.

santa Cándida, vírgen y mártir. tambien en Roma; cuyo cuerpo lo trasladó el papa Pascual I á la iglesia de Santa Práxedes.

El tránsito de los santos mártires Niceas y Pablo en Antioquia en Siria.

Los santos mártires Hipacio, obispo de Asia, y Andres, presbítero, en Constantinopla; los cuales por defender el culto de las santas imágenes, impediendo Leon Isáurico, despues que con pez derretida les untaron la barba, y se la quemaron, y les desollaron la cabeza, fueron degollados.

CULTOS.—Mañana domingo.—En el Socorro concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; en celebracion á la fiesta de Nuestra Señora de la Correa á las siete habrá comunión general para los hermanos, cofrades y cinturados de la Correa, á las diez nona y misa mayor con música y sermon por D. Mateo Llobera. Por la tarde, á las cinco, plática por el antedicho señor Llobera y rosario cantado en sufragio del alma de los cofrades que hubieren fallecido durante este último año. Al anocheecer habrá el ejercicio del cuarto domingo, procesion, *Te Deum* y la reserva.

En la Consolacion habrá fiesta en honra de la Virgen su titular; á las diez misa solemne y sermon por D. Luis Palmer. Por la tarde, á las cinco, Rosario cantado.

En la Concepcion la misma festividad; á las nueve y media nona cantada por las religiosas y misa mayor con música y sermon por D. Sebastian Ginnard. Por la tarde terminará la novena con la corona de la Virgen de la Consolacion.

En Santa Magdalena igual festividad; á las diez misa mayor con sermon por D. Antonio Mir.

En Santa Cruz fiesta en honor de la Virgen del Buen Camino; á las diez misa mayor. Por la tarde terminará la novena, con sermon, por D. José Ordinas, Vicario de Santa Eulalia.

En San Jaime, con motivo de celebrarse la fiesta que todos los años la Concordia de Socorros Mútuos dedica á su ilustre patrona la Beata Catalina Tomás, á las diez la Reverenda Comunidad cantará la misa mayor y predicará D. Jaime Marroig, diácono.

En San Juan se celebrará fiesta en conmemoracion de la degollacion de su Santo Titular; á las diez y media se cantará misa solemne con sermon por D. Juan Reus.

En Montesion, á las siete y media de la mañana, comunión por los congregantes de San Luis Gonzaga. Al anocheecer, con exposicion, el ejercicio de costumbre con plática.

En la Real Capilla de Palacio, á las nueve de la mañana, al tiempo de una misa, los Dolores de María.

En San Cayetano, al anocheecer, la visita á la Madre del Amor Hermoso.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Lunes.—En San Juan empezarán las Cuarenta Horas costeadas por la Asociacion de la Oracion y Vela, siendo la exposicion á las cuatro de la tarde. Al anocheecer despues del Rosario habrá meditacion, estacion y la reserva.

En la Misericordia, á las seis de la mañana y durante el Santo Sacrificio de la Misa, principiará la novena dedicada á la Virgen su Titular, continuándose á la misma hora en los siguientes días.

En San Miguel, á las once de la mañana, se dará principio á la novena de Nuestra Señora de la Salud, con meditacion, celebrándose durante ella dos misas, y repitiéndose á las siete de la tarde con mayor solemnidad, expuesto el Santísimo y

con sermon por D. José Palou. Continuará, á la misma hora en los días consecutivos.

En la Merced, al anocheecer se cantará solemnes completas en preparacion á la fiesta de San Ramon Nonnato.

En Santa Clara al anocheecer empezará la novena de la Virgen de la Cueva Santa, con exposicion. CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

SECCION EXTRANJERA.

Berlin 16 de Agosto.

Poco aficionado á comunicar por escrito mis impresiones de viaje, me creo sin embargo, en el caso de romper mi silencio para dar noticia á los lectores de su católico diario, de la manera cómo en estas apartadas tierras viven las gentes. Llegué á la antigua capital de Prusia, hoy cabeza del formidable imperio germánico, despues de visitar ciudades tan importantes como Bruselas, Brujas, Gante, Amberes, Lovaina, Lieja, Colonia, Essen, Hannover y Hamburgo. El moderno progreso ha destruido de tal manera el carácter de las grandes ciudades que hoy, por lo ménos en Europa, todas se parecen como un huevo á otro huevo. Grandes hoteles, anchas calles, extensos parques, museos, bibliotecas, torres, afladas agujas, siempre y en todas partes lo mismo. Nada quiero decir á usted del movimiento comercial de Amberes y Hamburgo donde tuve el gusto de encontrar algunos vapores españoles, ni de la catedral de Colonia, pues sus detalles son harto conocidos. La gran fábrica de Krupp, situada entre Altdorf y Essen, con su inmenso ejército de obreros, pues pasan de 10.000, sus elevadas chimeneas coronadas constantemente de negro humo, pasó ante mis ojos como una vision de ultra tumba.

Ya en Berlin el 14 por la noche, víspera de la fiesta de la Asuncion, me informé donde podría celebrar tan hermoso día. Al día siguiente por la mañana, la iglesia católica de Santa Hedwigis, situada detras del palacio de Kronprinz, estaba llena de buenos católicos que asistían al santo sacrificio y recibían fervorosamente la Sagrada Comunión. En Berlin, poblacion de más de 1.400 000 habitantes, hay 160.000 católicos y solos 22 sacerdotes, que se ven precisados á distribuirse en las numerosas capillas católicas de la ciudad para el servicio del culto. Hay ademas varios establecimientos de caridad al cuidado de religiosas de diferentes institutos, únicas congregaciones religiosas toleradas por el gobierno de Bismark, segun se dice, por influencia de la emperatriz que, siendo protestante, quiere tener constantemente á su lado dos hermanas de San Vicente de Paúl. A las once pasaba por enfrente de la Garnisonkirche (iglesia de la guarnicion), y me llamó extraordinariamente la atencion ver el brillante aspecto que ofrecían sus alrededores. En la ancha acera que rodea aquel edificio, estaban reunidos los jefes y oficiales de los diferentes cuerpos que en número de 25.000 hombres guarnecen á Berlin. Nada de entorchados ni de galones. El feld-mariscal apenas se distingue del soldado, pues las insignias se llevan aquí en las hombreras. Poco á poco fueron desfilando por compañías los coraceros con sus levitas blancas, los hulanos, húsares, artilleros é infantería, formando un conjunto magnífico por la elegancia y limpieza de los uniformes y hermoso tipo de los soldados. A las doce en punto me encontraba junto á la verja que rodea la Königs wasche (guardia imperial). Frente al palacio del emperador, donde todos los días á la indicada hora acuden los oficiales de guardia para tomar la órden que verbalmente les da el mayor de la plaza. Provistos todos de carteras, escuchaban y tomaban nota de lo que brevemente se les decía; por encima de aquel grupo se levantaba montado sobre gigantesca cureña un cañon Armstrong cogido á los franceses en la campaña de 1870-

71. De allí pasé á visitar el arsenal (Zengshanse), que está contiguo; reunidas y clasificadas por órden histórico están allí las diferentes máquinas de guerra y armas que la humanidad ha empleado en todas las épocas de la historia para defender sus derechos ultrajados y aniquilar á sus semejantes.

Abundan sobre todo los trofeos franceses de la última guerra franco-prusiana. Me llamó la atencion el famoso sombrero de Napoleon I, procedente de la batalla de la Bellealliance, y las grandes condecoraciones de aquel insigne capitán. El pueblo alemán, por lo que tengo visto, es eminentemente militar é idolatra á su viejo emperador, hasta el punto de haber hecho de su busto ó retrato un objeto necesario en todas las habitaciones.

La principal calle de Berlin, punto de reunion de la gente elegante, es la avenida de los Tilos (Unter das Tilden), que por la puerta de Brademburgo comunica con el Thier garten, paseo que sin ser notable como el Bosque de Bolonia de Garios, tiene sus atractivos. La familia imperial, despues de la entrevista de Gastein, está en Postdan, que es para Berlin lo que la Granja para Madrid. He visitado los museos antiguo y moderno instalados en dos magníficos edificios de riguroso estilo griego. La coleccion de yesos, reproduccion de los mejores monumentos del arte escultorio, es notable, pues allí pueden estudiarse reunidas las estatuas que dan celebridad á los museos de Roma, Florencia, Paris y Lóndres. La galería de pinturas encierra cuadros notables de Velázquez, Ribera, Rodas y un precioso San Antonio del inmortal Murillo que atrae las miradas de todos. La escuela moderna alemana exhibe preciosos lienzos, abundando sobre todo las batallas. El palacio de Federico el Grande, que sirve sólo para las grandes ceremonias de la corte y el Consistorio (Bathánse), son dos notables monumentos; el último con sus frisos de tierra cocida y su elevada torre de 92 metros de altura, es un modelo de este género de edificios.

Todavía colea aquí la cuestion de las Carolinas, pues he visto en los escaparates caricaturas alusivas á ella, con la particularidad que en ninguna se hace mencion de España. No me parece prudente dar más explicaciones.

El partido católico alemán, capitaneado por Windtorsth, se defiende en sus trincheras y consigue que aumenten cada día las filas de los hijos de la Iglesia. Los pastores protestantes en sus sermones, no hacen más que excitar el odio del pueblo contra Roma, pero el profesor Jausens de Francfort, les ha dado una vez más el golpe de gracia en el cuarto tomo de la Historia de Alemania que está publicando. Me han dicho esta mañana que un americano ofrece 25.000 francos á quien escriba su refutacion, y que hasta ahora nadie acepta el ofrecimiento.—X.

CORREO DE HOY.

LA REVOLUCION DE BULGARIA.

Mientras M. Zankoff y los partidarios del golpe de Estado toman toda clase de disposiciones para hacer reconocer el gobierno provisional y el destonamiento del príncipe Alejandro, no parece que estén dispuestas las demas ciudades á aceptarlo, como Sofía. Los rumelios en particular se muestran poco inclinados á acatar una resolucion en la cual no han tomado parte. El coronel Montkaroff en Filipopolis, M. Stamboloff en Tirnova y el coronel Ivanoff en Shumla, han amotinado á la poblacion, la cual, con las tropas de la guarnicion de estas ciudades, tratan de facciosos á los autores del golpe de Estado, y persisten en no reconocer más que al príncipe Alejandro como soberano de Bulgaria.

Si las milicias de Rumelia perseveran en esta actitud y se pronuncian á favor del príncipe, puede muy bien originarse una guerra civil, la cual traería infaliblemente consigo una intervencion militar de Turquía en Rumelia, y una intervencion militar

rusa en Bulgaria. Se dice ya en San Petersburgo que mientras no se resuelva la cuestion de nombramiento de un nuevo príncipe, el Czar debe enviar á Sofia un funcionario ruso encargado de la conservacion del orden.

El trastorno del orden público y una guerra civil sería la consecuencia lógica de la revolucion del 21 de Agosto. Mas, para dar pábulo á esta guerra, sería menester que el príncipe Alejandro retrocediese, pasase de nuevo el Danubio é invocara el auxilio de sus antiguos compañeros de armas. La poca resistencia que ha demostrado al ver invadido su palacio y el modo como se ha dejado conducir á la frontera, no autorizan á pensar que esté resuelto á tomar la ofensiva y á intentar promover una lucha para reconquistar un trono que de seis meses á esta parte tenía para él pocos atractivos.

Soberano que abandona la lucha, deja tras sí pocos partidarios. Además, los rumelios saben que su independencia depende mucho más del Czar que del príncipe que aclamaron en un momento de entusiasmo.

M. Montkaroff no vacilaría quizás un instante en combatir á M. Zankoff, pero lo meditará mucho antes de acometer ninguna empresa contra Rusia. La guarnicion de Shumla y de las demas ciudades que en la actualidad están vacilantes prestará juramento al nuevo gobierno y se restablecerá el orden, á pesar de los esfuerzos de M. Stamboloff, que procura levantar un poder en frente de otro, constituyendo en Tirnova un gobierno provisional favorable al príncipe destronado.

Para combatir el golpe de Estado, la contrarevolucion se apoyará en el modo como se ha llevado á cabo. Se hace á M. Zankoff el cargo de haber enviado á Slivnitsa como si esto más que de él no hubiese dependido del gabinete de M. Karaveloff se le hace el cargo, decimos, de haber enviado á Slivnitsa á los regimientos fieles al príncipe y de haber alejado de Sofia á todos los oficiales superiores conocidos por su adhesion al soberano, y por último, de haber obrado con superchería no dando á conocer al pueblo hasta al cabo de siete horas de detenido el príncipe «la intencion» de éste de abdicar. Es un hecho cierto que los soldados de caballería del regimiento número 2 se presentaron delante del Palacio de Sofia hacia las diez de la mañana para pedir la destitucion del príncipe, seguidos de una gran multitud que acudió al oír los gritos de esos soldados, los cuales ya antes, á las dos de la madrugada, habían procedido á la detencion del soberano búlgaro.

M. Zankoff y el coronel Stoianoff quisieron que pareciese que se dejaban arrastrar por un alzamiento popular, alzamiento absolutamente ficticio, pues que el príncipe fué detenido siete horas antes de estallar la sublevacion. Fácil es comprender cuánto partido se saca hoy de esa doblez contra los fautores del golpe de Estado, los cuales han contestado á sus adversarios, estableciendo en todas partes el estado de sitio, y prohibiendo toda circulacion en Bulgaria, así en el ferro-carril de Varna, como en el de Filipópolis. La frontera queda cerrada, y en la estacion de Andrinópolis no se espendeden billetes para Rumelia.

El vapor en el cual se ha embarcado el príncipe Alejandro, acompañado de su secretario M. Menges y de un ayudante de cámara, no se ha detenido en ningun puerto rumano del Danubio. Los militares búlgaros que retienen en su poder al príncipe, lo conducen directamente á Reni, pequeño pueblo del Truth, situado en la desembocadura del Danubio, en el territorio de la Besarabia rusa. En la mañana de hoy, martes, á Reni-Roussi, como dice un telegrama, ó lo que es lo mismo, á Reni la Rusa.

Así, pues, á M. Zankoff y á sus cómplices nada ha parecido mejor, para desembarazarse del príncipe Alejandro, que entregarlo á Rusia. Es esto una infamia que sobrepuja en alto grado á la cometida deteniendo y destronando á su soberano. El Czar no olvidará que el príncipe Alejandro de Battemberg es pariente suyo y hará que se le devuelva inmediatamente la libertad, de la cual no debiera haberle privado un solo instante.

Al tomar respecto de su soberano una tan rigurosa determinacion, M. Zankoff se ha dejado guiar por el temor de que el príncipe, refugiado en Rumania, proporcionase al partido que se le ha mantenido fiel y que se rebulle mucho, la ocasion de un alzamiento. Habiendo corrido el rumor de que el príncipe Alejandro se dirigía á Buckarest, una comision búlgara, compuesta de delegados de la *Sovranizé* y de representantes de las guarniciones de las ciudades de las orillas del Danubio, Widdin, Nicópolis y Silistria, ha partido para Buckarest con ánimo de conducir el príncipe á Sofia.

M. Sankoff, al hacer trasladar al príncipe Alejandro al territorio ruso, en donde no le será permitido de modo alguno recibir á los que fueron súbditos suyos, ha cedido á graves motivos políticos y á la razon de Estado. Esta determinacion, que desde luego nos parece la única posible, está destinada

quizás á impedir la guerra civil, la cual no dejaría de estallar si el príncipe Alejandro volviese á Bulgaria al frente de un partido decidido resueltamente á combatir al hombre que no ha vacilado en promover una revolucion.

En Sofia los dos partidos están en pugna, y mientras una parte de la poblacion iba á aclamar al Czar al pié de las ventanas de la casa de M. Bogdanoff, reuniase delante del consulado ruso en Filipópolis un *meeting* compuesto de más de dos mil personas á favor del príncipe Alejandro. Por último, las guarniciones de Widdin y de Plewna acabaron de pronunciarse á favor del príncipe. Hasta ahora no ha corrido sangre, pero la situacion está tirante y si los dos partidos llegan á las manos son de temer graves complicaciones.

Se asegura que Rusia, que para el caso de que surjan conflictos ha acantonado gran número de tropas en Besarabia, intervendrá de un modo activo.

Las dos revoluciones ocurridas en menos de un año, así la que llevó al príncipe Alejandro á Filipópolis, como la que le ha expulsado de Sofia, indican asaz que la cuestion de Oriente, que con el tratado de Berlin se creyó haber cerrado por largo tiempo, continúa abierta. ¿No han roto acaso ese equilibrio tan caro á los pueblos de la península de los Balkanes y al dualismo austro húngaro, los acontecimientos que devuelven á Rusia su preponderancia en los países de allende el Danubio y en las dos vertientes de los Balkanes reducidos al estado de provincia rusa? «Imposible es negar, dice el *Times*, que la nueva revelacion que se nos hace de las miras de Rusia, nos aproxima visiblemente á un período en que nuestros intereses entrarán de un modo directo en pugna con los intereses de los rusos, conflicto previsto largo tiempo ha por los que han observado con atencion los signos de los tiempos.» Y como colorario á este lenguaje, algunos buques ingleses de transporte cargados de tropas parten para las Indias.

Inglaterra sabe que, aun cuando ella quisiera, no podría intervenir por medio de las armas en la península de los Balkanes. Ha pasado ya la época de los pequeños ejércitos, como pasará la de los pequeños Estados, y se necesita algo más que una escuadra para oponerse á las empresas de los dos millones de hombres armados de que hoy dispone Rusia. La escuadra inglesa podría presentarse á la entrada de los Dardanelos sin que el Sultán se creyese obligado á tomar respecto de Rusia una actitud distinta de la que ha observado desde la guerra de 1876 y 1877.

Sería una puerilidad disimular que el destronamiento del príncipe Alejandro coloca á Europa en frente de un hecho consumado, del hecho de la Bulgaria y de la Rumelia unidas bajo el protectorado de Rusia, cuando, cuarenta y ocho horas apenas antes del golpe de Estado de Sofia, el marqués de Salisbury declaraba en medio de los aplausos de la Cámara de los lores, que «no permitiría que se tocara á la integridad del imperio otomano.» El marqués de Salisbury aludía directamente con estas palabras á los adversarios del príncipe Alejandro, que él sabía estaba á cubierto de sus asechanzas. No le queda ahora mas que confesar que es incapaz de defender á su protegido.

Esta incapacidad ha aparecido visiblemente poco ha, así en la Cámara de los lores como en la de los comunes. El marqués de Salisbury y lord Churchill, este último en su calidad de jefe de partido, pasaron á los jefes de la oposicion un aviso, rogándoles que se abstuviesen de hacer ninguna interpelacion, por cuanto el gabinete necesitaba meditar sobre una situacion tan grave para Inglaterra.

La revolucion de Sofia derrumba el edificio con tanta pena levantado por el marqués de Salisbury, pocos meses ha, durante su anterior ministerio. A él afecta, á su política hiere la violenta espulsion de un príncipe atraído á favor del interés de Inglaterra.

Sería menester remontarse muy léjos en la historia de Inglaterra para encontrar un descalabro parecido al que esta nacion acaba de sufrir. Y para marcar mejor la distancia que separa del imperio inglés á los dos imperios alemanes, hé aquí que el príncipe de Bismark se dirige á Franzensbad, al encuentro del baron de Giers, afirmando, con este paso sin precedente, no solo el acuerdo que existe entre Alemania y Rusia, sino tambien su completa aprobacion de la política rusa.

Este es el último golpe que han recibido los que todavía se forjaban ilusiones sobre el cambio que podian efectuar en las relaciones de los tres imperios las minas rusas respecto de Bulgaria. Preciso es creer que el famoso reparto de que hablamos no ha mucho está ya hecho: para Austria, Salónica; para Rusia, Constantinopla con un radio de influencia legal.

PARTES TELEGRÁFICOS

Sofia 26.—El ministro de Negocios extranjeros, M. Stoiloff, ha dirigido á los representantes de las potencias una circular, en la que anuncia la consti-

tucion del gobierno de que forma parte, pide á las potencias que reconozcan dicho gobierno y manifiesta abrigar la esperanza de que las potencias le dispensarán su apoyo y confianza.

Bucharest.—El intendente del palacio régio de Bulgaria ha salido de esta ciudad en busca del príncipe Alejandro de Battemberg, y se cree que lleva el encargo de hacer que el príncipe vuelva á Bulgaria.

Paris 26.—El Consejo de gabinete que se ha celebrado esta mañana ha carecido de importancia, pero el sábado próximo se reunirán todos los ministros en el palacio del Eliseo bajo la presidencia de M. Grévy, quien se ha puesto ya en marcha para regresar á Paris.

M. Grévy volverá á partir para Mont-sous Vaudrey despues del Consejo de ministros. Parecen infundados todos los comentarios que se habían hecho, atribuyendo gravedad al regreso de monsieur Grévy.

Las noticias de Viena confirman que el príncipe Alejandro va á reunirse con su familia en Darmstadt. Las potencias no han hecho accion alguna diplomática sobre la cuestion búlgara que se cree será arreglada.

El príncipe de Bismark y el baron de Giers tendrán una entrevista en Franzensbad. El príncipe de Bismark ha llegado hoy á aquella poblacion.

El Rey de Portugal ha llegado hoy á Berlin, habiendo sido recibido en la estacion por el Emperador de Alemania, el príncipe imperial y numeroso séquito. El Emperador abrazó al Rey diferentes veces.

Londres.—El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento al 3 1/2 por 100.

GACETILLA LOCAL.

Como era de esperar, dado el espíritu religioso de todos los mallorquines, el segundo centenario de la coronacion pontificia de la imagen de Nuestra Señora de Lluch (en Escorca) ha sido este año otro suceso extraordinario que ha atraído numerosos peregrinos de casi todos los pueblos de la isla, á aquel Santuario en donde se han celebrado solemnísimos cultos. El templo presentaba un aspecto halagador y los corredores estaban adornados con arrayan, mirto, é iluminacion á la veneciana.

Durante los días de novena, que empezó el día 9 de este mes, la milagrosa imagen de la Santísima Virgen, ha sido continuamente visitada por peregrinos, entre los cuales figuraban más de doscientas Hijas de María de la Congregacion del pueblo de Caimari, precedidas de estandartes, y las beneméritas monjas de la Caridad de Sóller que atravesaron á pié aquellos escabrosos montes para saludar á la Madre Dios.

La víspera de la fiesta fué tal la afluencia de fieles, que no bastaba el templo ni los confesionarios ni los sacerdotes. Celebróse la novena y al concluir la fué de gran efecto la llegada de un núcleo de peregrinos de Palma, cantando los himnos con tal ajuste, devocion y rendimiento, que mereció el piadoso saludo del predicador de la novena. Hubo necesidad de que los sacerdotes confesaran sin interrupcion toda la noche, y la comunion general del día 15 duró cerca de dos horas. A las diez se cantó la misa mayor, partitura de Esriava, y predicó sobre el misterio de la coronacion de la Santísima Virgen el celoso orador sagrado D. Guillermo Villalonga.

Tan augustas solemnidades terminaron con los ya populares cánticos de la Coronacion, el *Te Deum* del Sr. Tortell y el *Regina caeli* del Sr. Torres.

Estas manifestaciones del pueblo mallorquin son para María protestas sinceras de amor y benignidad que sin duda Ella recompensará, derramando sobre nosotros el bálsamo de la fe para alcanzar la gloria eterna, que es para los pueblos el único encumbramiento á que pueden aspirar.

Mientras el celoso clérigo D. Ramon Garcés, familiar de S. E. I. el Sr. Obispo se ocupa en el arreglo del Palacio episcopal, es esperado para el lunes D. Pascual Torrent, beneficiado de la iglesia Metropolitana de Valencia, que será portador de los poderes, para tomar posesion de la Sede por medio de apoderado.

El inteligente platero D. Antonio Pomar, que vive calle de Palacio, esquina á la de la Victoria, ha terminado un precioso pectoral para el Sr. D. Juan Maura, obsequio que le tributa el clero de Mallorca, por haber sido nombrado obispo de Orihuela. La cruz está adornada de rica pedrería de diamantes rosas, esmeraldas y granates. Tambien ha construido el anillo pastoral que deberá usar el Sr. Maura. Felicitamos á tan distinguido artista por estos delicados trabajos.

Nuestro Excmo. Ayuntamiento, en la sesión que celebró el 20 del actual mes, después de acordado un voto general de gracias para todas las personas que en sus distintas categorías y clases acudieron al siniestro, ocurrido en la fábrica de Aserrar de los señores Boyeras y Mir, durante la noche del 15 al 16 del corriente, consideró que debía premiar con especialidad el arrojo demostrado por los señores D. Sebastian Sureda, D. Miguel Seguí y D. Francisco de Asprey, y les concedió el diploma de Bomberos honorarios de esta municipalidad.

Con no menos motivo en esta ocasión, y atendiendo á los apreciables servicios en otras muchas de igual índole, prestados por D. M. Enrique Lladó, hoy Teniente de Alcalde, dicha Corporación resolvió conferirle la misma distinción de Bombero honorario.

Dícese que los agraciados, con otras respetables personas, tratan de fundar una «Compañía de Salvadores de Palma» dedicada exclusivamente á salvar las personas y muebles de los edificios incendiados, transportar estos efectos á una sección de «Guardias» recoger heridos ó contusos y prestar otros servicios análogos.

Lo aplaudimos.

Segun anuncio que publicamos, la Junta de Gobierno de la Sociedad *Crédito Balear* ha acordado repartir 15 pesetas por acción á cuenta de los beneficios del presente ejercicio.

Esto prueba la marcha progresiva de las operaciones que realiza, y el floreciente estado de los intereses que negocia.

El antiguo oficial de esta Tesorería, D. Jaime Sancho Cañellas, ha sido ascendido, destinándole á la Administración de Propiedades é Impuestos de esta Delegación de Hacienda.

Segun telegrama recibido por la Compañía Transatlántica, el vapor-correo *San Ignacio de Loyola* salió del puerto de Aden el día veinte y tres del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en dirección á Port-Said.

El mismo día, el vapor *Veracruz* salió de Puerto Rico, en dirección á la Habana sin novedad.

Y el día 25 fondeó, sin novedad, en el puerto de Singapore el vapor-correo *Isla de Luzon*.

Ayer únicamente fondeó en este puerto el jabe-

que *Providencia*, patron D. Guillermo Alemañy, procedente de Sóller, con 2 pasajeros y lastre.

Se despacharon la polacra goleta *Mulata*, patron D. Bartolomé Frau, para Pollensa, con efectos; el bergantín goleta *Paco*, capitán D. Juan Sabrafen, para Termini, con lastre; el místico *Veloz*, patron D. Antonio Cladera, para Cartagena, con carbon; el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, para Ibiza, con 3 pasajeros y efectos, y el pailebot *Luisa*, patron D. Juan Pujol, para Porto-Colom, con efectos.

Nuestro paisano el joven D. Lorenzo Buadas, que pertenece al Cuerpo pericial de Aduanas, ha sido nombrado Vista auxiliar de la de Barcelona.

Varios de nuestros colegas dan la noticia de que el empresario de la Plaza de Toros está haciendo gestiones para que los célebres matadores Cara-Ancha y Gallito vengán con sus cuadrillas, á trabajar el próximo año.

Esto si que es adelantarse.

En el vapor *Mallorca* ha venido esta mañana, de improviso, el Excmo. Sr. D. Luis Fernandez Golfín, recientemente nombrado Capitan general de estas islas. Le acompañaban, además de su señora esposa, tres ayudantes, (dos oficiales de caballería y uno de infantería), quienes, segun se nos ha dicho, son hijos suyos.

Como no se había anunciado su llegada, en el muelle no ha asistido comision alguna militar. En seguida el Sr. Fernandez Golfín, con la familia, se ha dirigido en carruaje al Real Palacio de la Almudayna.

Le saludamos respetuosamente, deseándole acierto y toda clase de prosperidades durante el tiempo que estará al frente de estas islas.

A la iniciativa llevada de algunas personas respetabilísimas que en la actualidad veranean en el *Terreno*, se debe el que en este año se celebre como acostumbraban los anteriores, la novena del nacimiento de María Santísima en la iglesia de dicho caserío.

El día 31 y consecutivos hasta el de la festividad, á las siete y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario, enseguida sermón que dirá el orador sagrado D. Bernardo Batle, y ultimante la novena con acompañamiento de piano.

Segun lo prevenido en la ley general de Instrucción pública, en el mes de Setiembre próximo tendrán lugar los exámenes para el ingreso en la Escuela superior de Arquitectura de Barcelona.

A partir de un acuerdo de nuestro Excmo. Ayuntamiento, relacionado con el derribo del caseron que sirve de fielato en el muelle, por ser un estorbo que afea y entorpece la entrada principal de esta población, nuestros colegas locales hablan estos días de complacencias, de disgustos y de dificultades, suponiendo que la autoridad municipal no se hallaba de acuerdo con la Empresa de Consumos.

Ayer *El Isleño* dice que la demolición del indicado caseron está suspendida por orden telegráfica, comunicada por la Dirección General de Impuestos.

No sabemos qué fundamento podrán tener tales comentarios y afirmaciones, máxime cuando esta mañana se procedía al alineamiento y se trabajaba en el nuevo fielato que se va á levantar adosado al lienzo de la muralla, junto al cuartel de caballería.

Es probable que hasta que éste esté levantado no se procederá á la demolición del caseron antiguo si es que el Ayuntamiento lo consiente.

En el vapor de esta mañana ha regresado con su señora y un hijo, de su viaje á Lourdes, nuestro particular amigo el reputado médico cirujano don Santiago Villalonga.

En el mismo vapor ha venido D. Antonio Mesures, catedrático de Matemáticas de este Instituto provincial.

Ayer fué satisfecho en la Administración de Loterías de la plaza de Cort, el premio mayor que poco há cayó en esta ciudad, el cual estaba repartido entre muchas personas, algunas de las cuales son pobres.

Seáles enhorabuena.

En la citada administración en breve se pondrán á la venta los billetes para el sorteo extraordinario de *Navidad*.

A poco más de las siete de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Barcelona, el vapor *Mallorca*.

Ha traído la correspondencia pública, 51 pasajeros y carga variada.

Librería de Propaganda Católica.

En ella se halla de venta papel de diferentes clases y tamaños para escribir cartas, timbrados con bonitos grabados que representan:

El dulce nombre de Jesús.
Nuestra Señora de Lourdes.
El dulcísimo nombre de María.
Los sagrados Corazones de Jesús y de María.
El divino Corazón de Jesús.
El de María atravesado por las siete espadas de Dolor.
El *Agnus Dei*.
El glorioso Patriarca S. José.
El escudo de la Orden de S. Francisco,

PAPEL DE LUTO.

El sacrosanto signo de la Cruz.
El mismo signo en medio de dos palmas.
Los sagrados Corazones de Jesús y de María.
El Corazón de María herido por las espadas dolorosas.

CRÉDITO BALEAR.

Habiendo acordado la Junta de Gobierno repartir pesetas 15 por acción á cuenta de los beneficios del presente ejercicio, quedan señalados para verificar su pago, á contar desde el 1.º del próximo Setiembre, los lunes, miércoles y viernes, desde las 9 de la mañana á las 12 y media de la tarde. Palma 27 Agosto de 1886.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Elviro Sans.

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La junta de Gobierno de esta compañía, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 20 de los Estatutos, convoca á la general para celebrar sesión ordinaria el día 31 del corriente, á las cinco de la tarde, en el local que ocupa la fábrica de dicha sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el art. 23, deberán depositar sus títulos en la caja social antes del día 30 del corriente mes.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión á tenor de lo prevenido en el art. 22 de los Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los señores accionistas.—Palma 20 Agosto de 1886.—El Presidente, Andres Barcelo.—P. A. de la J. de G., Silvano Font, vocal-secretario. 3-3

Anuncio.

En el Colegio de Inca se necesita un inspector ó vigilante que sea de buenos antecedentes, de finos modales y de alguna instrucción. Será preferido, en igualdad de circunstancias, si es eclesiástico.

También se necesita un cocinero, soltero ó viudo, que sea de edad algo avanzada. Para más informes pueden los aspirantes avistarse con el Director del mencionado Colegio en Inca. 1-3

NODRIZA.—Una de Porreras de 30 años de edad y le de 29 días desea criatura para lartar en casa de sus padres.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 10'30 m.

Rusia protesta de no haber tenido la intervencion que se le atribuye en los sucesos de Bulgaria. La prensa inglesa se regocija del fracaso que han sufrido las intrigas de los rusos. El príncipe Alejandro llegará pronto á Sofía.

Madrid 27, á las 10'45 m.

El Gobierno inglés ha declarado á las Cámaras que el destronamiento del príncipe Alejandro no debe mortificarle. Es insignificante el grupo de conspiradores quienes ya se hallan presos. Sorprendieron la confianza del pueblo y del ejército Búlgaro. Parece que las potencias aceptan la restauracion, con siderándola ya hecha.

Madrid 27, á las 4'15 t.

El Sr. Nuñez de Arce ha conferenciado con el Sr. Moret con respecto á los agasajos que se harán en Madrid á los periodistas italianos. Los Sres. Sardoal y Gallostra también han conferenciado con el Sr. Moret.

Madrid 27, á las 9'45 n.

Entre Madrid y Getafe han sido robados algunos efectos del tren de mercancías.

Se nota gran agitacion electoral entre los Carlistas del Norte.

Madrid 27, á las 9'45 n.

Un despacho de Bucharest dice que días antes de verificarse el secuestro del príncipe Alejandro, se advirtieron en

Sofía á muchos rusos con el distintivo de la Cruz roja y de Socorro de heridos, resultando ser agentes secretos de la policía de San Petersburgo.

Madrid 27, á las 9'45 n.

El Progreso, ocupándose de la su-puesta division de la coalicion republicana, dice: «El sentimiento de los coalicionistas halló fiel interprete en Zorrilla, el cual quiere la coalicion con todos y para todos; la coalicion encaminada á la accion comun revolucionaria; la coalicion ha estado dividida en cuanto no ha pretendido unirse en esta forma, y unida solamente para destruir la monarquía con procedimiento revolucionario.

ULTIMAS COTIZACIONES. (DÍA 27 DE AGOSTO.)

	Dinero.
PALMA.	
Crédito Balear.	88'50
Cambio Mallorquin.	57'50
Ferro-carriles de Mallorca.	54'75
Alumbrado por Gas.	102'00
BARCELONA.	
Banco Hispano-Colonial.	82'50
Ferro-carriles del Norte.	79'35
4 p ^o interior perpetuo.	60'30
4 p ^o exterior perpetuo.	61'50
MADRID.	
Banco de España.	339'00
4 p ^o interior perpetuo.	60'40
4 p ^o amortizable.	77'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	93'40
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	60'65
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado.</i>	
Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 2/4 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.

Se desea vender un hornacillo de hierro con su corresponsiente caldera que se empleaba para cocer buñuelos en la librería de Guasp, Morev, 6, informarán. 6-6